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FECHA: Octubre 27 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Caen a barranco; un muerto” 

 “A paso de tortuga computo perredista” 

 “Balnearios en crisis, tres cierran y 2 en quiebra”  

 “Calderón ninguneó a Protección Civil” 

 
“Reforma política con avances: FOR”  

 
“5.5 mmdp extraordinarios ¡más recursos!” 

 
“Aprobación de  reforma política, gran avance: FOR” 

 “Sentarse a dialogar, ofrece Fili Hernández a Luis Baños” 

 “Mantendrán burócratas el horario corrido de trabajo”  

 
“Sepultan diputados reelección legislativa” 

 
“Asegura PGJDF obras irregulares”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Sin tendencia, resultado de elecciones internas del PRD: A pesar de que sólo se han contabilizado 

menos el 25 por ciento de los votos de las elecciones internas del PRD, realizadas el pasado domingo, la tendencia 

ganadora continúa a favor de las corrientes Frente Democrática Hidalguense (FDH), Nueva Izquierda y la Unidad de la 
Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), informaron fuentes al interior del Sol Azteca.  Luego del conteo de votos en por lo 

menos cinco de 18 distritos electorales, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) se mantiene sin resultados 
oficiales de las elecciones a consejeros nacionales y estatales, además de congreso nacional.  Hasta el cierre de está 

edición, se habían contabilizado únicamente 30 casillas electorales pertenecientes a los distritos de Pachuca I, Pachuca II, 
Tulancingo, Tula y Tepeji del Río. Sin embargo, la tendencia se mantenía a favor de corrientes como FDH, del senador de 

la República José Guadarrama; Nueva Izquierda del ex diputado federal, Luciano Cornejo y UFIC con su líder Isidro 

Pedraza.  Para el jefe de prensa del PRD en Hidalgo, Marco Antonio Rico Mercado, el conteo de paquetes electorales se 
ha realizado sin contratiempos luego de aproximadamente nueve horas de haber iniciado.  Únicamente, explicó, en una 

casilla perteneciente al distrito de Pachuca tuvo que ser abierta para contar voto por voto, debido a que aparecía un 
número de planilla que no existía y entonces se tuvo que detallar a qué planilla correspondía.  ―Aún no se han 

encontrado irregularidades, ni inconformidades o señalamientos graves que afecten los resultados que hay en las 

casillas‖, dijo el perredista. Rico Mercado reconoció que aunque no hay resultados oficiales ―se mantienen ciertas 
tendencias, no hay sorpresas, se mantienen esas tres fuerzas que son predominantes (FDH, UFIC y Nueva Izquierda). En 

estos cinco distritos contabilizados se mantienen estas fuerzas, son las que predominan‖.  Detalló que aún falta por 
contabilizar distritos importantes como la Sierra y la Huasteca hidalguense, y podrían variar los resultados, ―pero por lo 

mientras podríamos irnos hasta a empate técnico‖.  Al finalizar las elecciones se tenían contabilizados al menos 25 mil 
votos de los perredistas en todo Hidalgo, sin embargo, el listado nominal es de más de 70 mil militantes inscritos.  En la 

elección interna del pasado domingo, son 14 planillas de distintas corrientes de la entidad las que compitieron. Para 
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Hidalgo está en juego los espacios para 40 delegados en el Congreso nacional, 125 consejerías estatales y solamente seis 

consejerías nacionales. Para Nestor Morales, encargado de la Comisión del Servicio Electoral del PRD en Hidalgo, las 

elecciones internas del Sol Azteca se han realizado sin incidentes mayores que puedan revocar o anular los comicios.  
Este día contemplan el resultado de las votaciones, los perredistas tienen hasta tres días para interponer sus 

impugnaciones.  Claves-Renovación  •Los más de 100 consejeros estatales serán elegidos como parte de la renovación 
del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo, aunado al proceso nacional. •En los 18 distritos electorales de la 

entidad, el PRD será renovado en su estructura y tendrán presencia en todos los municipios de Hidalgo para los comicios 

presidenciales del siguiente año. •Además, son seis consejeros nacionales los que tendrán que ser renovados en Hidalgo, 
según la tabla de número de cargos de consejerías nacionales y estatales del PRD en toda la República.  (Misael 

Zavala, página 11) 

Milenio-Al menos 900 priistas preparan elección 2012: Son al menos 900 personas las que organizarán a la 

estructura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Pachuca de cara a las elecciones presidenciales de 2012, 

informó el recién nombrado líder del tricolor en la capital del estado, Bernardo Arista Velasco.  De acuerdo con el líder del 
PRI en Pachuca, para ganar los comicios federales del siguiente año comenzarán con la promoción del voto en colonias y 

barrios capitalinos, ―nuestro trabajo es tener lista la estructura, ese es nuestro trabajo‖, indicó. ―Estamos por concluir el 
diagnóstico y de acuerdo a los resultados se tomarán decisiones, se trata de hacer una estrategia enfocada, que permita 

incorporar y crear estructuras nuevas en las zonas donde se requiere‖, explicó Arista Velasco.  A pesar de que aún no 

hay candidatos a diputados federales, senadores y presidente de la República, el priista aseveró que el trabajo que 
llevarán a cabo es la conformación de estructuras del tricolor en Pachuca, al igual que en otras capitales del país. En la 

carrera por conseguir el triunfo en las elecciones federales del 1 de julio de 2012, Arista Velasco subrayó que recuperarán 
la silla presidencial debido al desgaste de los otros institutos políticos por sus formas de gobernar.  (Misael Zavala, 

página 11) 

Síntesis-Inconformidades de los partidos, respeta el PRI: Los priistas  respetan las acciones de inconformidad 
que puedan darse por los resultados de las resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, pero 

no comparten los métodos, aseguró el representante del PRI en el Instituto Estatal Electoral Roberto Rico Ruiz. Luego de 
los actos de manifestación que realizaran el abanderado del albiazul a la alcaldía de Mineral de la Reforma Luis Baños, y 

un grupo de seguidores en la sede del IEE,  el representante del tricolor ante el organismo electoral aseguró que 

desafortunadamente es la vía que han tomado algunos partidos para manifestarse, por lo que en su caso son 
respetuosos. Al mismo tiempo refirió que ante este tipo de situaciones y antes de actuar se debe pensar bien el 

procedimiento a seguir y escuchar y atender  las posiciones de los demás como los llamados que se han hecho incluso 
por parte del ejecutivo estatal de respetar las determinaciones oficiales, dar por acabado el proceso loca y de ponerse a 

trabajar para el bien de los habitantes del estado.  ―Es el tránsito que han optado algunos partidos como en este caso 
Acción Nacional, pero simplemente es muy importante  hacer caso al llamado que ha hecho el gobernador del estado  

José Francisco Olvera, de que ya le cerremos el paso al proceso electoral municipal, porque sabemos que está a punto de 

concluir en los próximos días con las últimas resoluciones del Tribunal Electoral Federal‖. De igual manera Rico Ruiz, 
refirió que en este tipo de casos los partidos tienen la oportunidad de buscar justicia en los tribunales por lo que es a 

partir del momento en que se llega a estas instancias en que como integrantes de los diferentes partidos políticos deben 
ser respetuosos y responsables de  sus acciones y lo que resulte de las mismas. ―Creo que a final de cuentas para eso se 

formaron y se tiene a las instituciones, además de que para eso está la ley y el estado de derecho, por lo que tienen  y 

deben confiar que se cuenta con esos métodos para poder resolver las diferencias que pudieran darse por los resultados 
en las urnas‖. (Jaime Arenalde, página 10) 

Criterio-Congela el PRD resultados de su elección interna: A los actos de notoriedad de algunas expresiones 

internas del Partido de la Revolución Democrática (PRD), se sumó a la lentitud del equipo de enviados del servicio 
electoral nacional, impidiendo que los resultados de la justa dominical se pudieran conocer. Poco después de las ocho de 

la noche de ayer, los representantes de las 14 expresiones participantes, de manera conjunta con los tres encargados de 
darle legalidad al proceso, se encontraban dedicados al conteo del sexto distrito de los 18 existentes. Hasta ese momento 

y con estimaciones extraoficiales, el Frente Democrático Hidalguense (FDH) que encabeza el senador José Guadarrama 
Márquez, se encontraba al frente de la justa, al obtener triunfos en esos seis distritos, seguido por Nueva Izquierda de 

Luciano Cornejo Barrera y en tercera posición se encontraba la agrupación de Isidro Pedraza denominada Unidad de la 

Fuerza Indígena Campesina (UFIC). La expresión de Francisco Patiño se ubica en la cuarta posición, seguida por 
Izquierda Democrática Nacional (IDN), mientras que los votos restantes son para los grupos considerados como 

"morralla". Los distritos electorales que ya fueron contabilizados, son los dos radicados en Pachuca, Tulancingo, Tula, 
Tepeji del Río y Huichapan. De acuerdo a Juan Carlos Hernández, integrante del equipo del Servicio Electoral, hasta el 
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momento se ha realizado el cómputo de seis distritos, sin que existan impugnaciones o escritos de inconformidad 

expuestos, tomando en cuenta que las expresiones tienen cuatro días para presentar sus inconformidades. Además, 

consideró que no hay lentitud en el proceso, debido a que se lleva el proceso frente a los representantes de los 14 
grupos participantes. Son dos las urnas que han tenido que ser abiertas y realizar el conteo, ante los señalamientos de 

uno de los participantes que peleaba un voto que no quedaba reflejado en las cuentas. El cómputo que sería arrancado a 
las diez de la mañana, comenzó poco después del mediodía para realizar la revisión y conteo de actas por espacio de dos 

horas y media, para hacer un paréntesis de casi dos horas para que pudieran comer los asistentes. Marco Antonio Rico, 

vocero del PRD en Hidalgo, dijo que hasta el momento no existen causas graves que pudieran echar por tierra la elección 
celebrada el domingo y que servirá para elegir a seis consejeros nacionales, 125 consejeros estatales y 28 delegados al 

Congreso Nacional. Mientras que por su parte, Luciano Cornejo Barrera, dijo estar confiado que su grupo habría de 
alcanzar un lugar relevante en este proceso, como consecuencia del trabajo que han realizado en los últimos meses. En 

la sala de juntas de la sede perredista, entre bromas y enojos, los representantes discuten cada una de las actas 
pertenecientes a las 122 casillas que fueron instaladas el domingo anterior. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Busca PRI Pachuca fortalecer estructura, diagnostica secciones: Mediante un diagnóstico a cada una 

de las 129 secciones que comprende la capital hidalguense, el Partido Revolucionario Institucional planeará la estrategia 
que permita atenderlas y con ello fortalecer su estructura con miras a la próxima elección. Durante una conferencia de 

prensa, Bernardo Arista Velasco, dirigente municipal, planteó que dentro de sus primeras acciones está el conocer a 

fondo cuál es la problemática que priva en cada una de ellas. Ya con conocimiento de causa, se iniciará la atención 
focalizada a partir de sus necesidades primordiales, dijo el dirigente, durante su primer encuentro formal con los medios 

informativos. Acompañado por la secretaria municipal, Érika Trujillo Ortiz, anunció que este estudio concluye la semana 
entrante. Mostraron su convicción que deberán fortalecer la estructura interna del priismo pachuqueño, con miras a una 

decidida participación en las elecciones federales de 2012. Anunciaron que el próximo viernes pondrán en marcha sus 
nuevas oficinas, las cuales estarán al sur de la ciudad y las cuales están diseñadas para dar una mejor atención a los 

priistas del municipio y a la población en general. Para concluir, dijo que deben concentrarse en su fortalecimiento y salir 

a buscar a los ciudadanos para convencerlos con el proyecto del PRI que, dijo, ofrece certeza y certidumbre. 
(redacción, página 05) 

El Independiente-Filiberto Hernández busca hacer paces con Luis Baños: Porque ya no hay vuelta atrás a la 

sentencia del tribunal, Filiberto Hernández invitó a Luis Baños a sentar-se a dialogar, encuentro que "mañana lo podemos 
hacer" en caso de establecer formato de la charla y garantizar que no habrá descalificaciones. Luego de la protesta en el 

Instituto Estatal Electoral que provocó la histeria del consejero presidente Daniel Jiménez Rojo, Filiberto Hernández pidió 
no alterar la paz social, ante el anuncio de impedir su toma de protesta como presidente municipal de Mineral de la 

Reforma, el próximo enero. Aunque lo eligen magistrados, le enfada señalamiento  Molesto, descartó que vaya a 
reconocer que es un presidente municipal impuesto por los magistrados, como dijo Luis Baños, porque "las anomalías no 

las cometimos nosotros, la guerra sucia no la hicimos nosotros". A su juicio, tales irregularidades el día de la elección 

fueron "la llega-da de operadores de otros estados e incluso de otro país" declaró, entrevistado durante un curso de 
capacitación de alcaldes electos realizado en Pachuca. A dos meses del cambio de ges-tión municipal, dijo que "hay un 

presidente legítimo confirmado por autoridades electorales" y que garantiza transición en paz. "Yo no tengo problema en 
sentar-me con cualquier actor político, incluyendo él, siempre y cuando dejemos muy claro el formato de la plática y de la 

agenda que tenga que ver con la visión de Mineral de la Reforma‖. Tendrá que ponerse a trabajar  Filiberto Hernández 

reconoció que debe ganarse la simpatía de la gente que no votó por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el 
municipio, pero descartó que sucedan enfrentamientos con in-conformes. Por ello "invito a todos, incluido al ex candidato 

del PAN y PRD, Luis Baños a que podamos establecer un diálogo basado en una sola visión". Promete sumar ideas en 
foros que organizará Al ser cuestionado si habría cabida para Luis Baños en el gobierno que encabezará, Filiberto 

Hernández declaró: "todas las ideas por supuesto que son bienvenidas, hay que gobernar sin colores, sin cleros". Todo 

proyecto, agregó el tricolor, será tomado en cuenta en su gobierno "venga de quien venga". Dijo que realizará foros en 
los que podrá participar la ciudadanía y llevará a cabo pláticas con actores políticos con la finalidad de establecer agenda 

para resolver problemas urgentes y consolidar el plan de desarrollo municipal. La sentencia del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación respecto a la elección de Mineral de la Reforma "ya se veía venir", dijo Hernández. 

(Víctor Valera, página 03) 

El Independiente-Frente Democrático Hidalguense aventaja en internas del PRD: El Frente Democrático 
Hidalguense (FDH) lleva ventaja sobre las demás tribus del PRD durante el cómputo de las elecciones de sol azteca, con 

lo que conseguiría mayor número de consejeros estatales de los 125 en disputa y que tienen voz y voto para elegir al 
próximo dirigente estatal. De acuerdo con perredistas, ya habían sido contabilizados los distritos de Pachuca, Tulancingo, 
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Tula y Tepeji y faltaban zonas importantes como la Huasteca, cuyos votos podrían modificar la actual tendencia que 

coloca a José Guadarrama a la cabeza. Durante una jornada maratónica que empezó después del mediodía y que hasta 

el cierre de esta edición continuaba en las instalaciones del partido, la comisión nacional electoral contabilizó cinco de los 
18 distritos donde fueron instaladas urnas. Bajo la mirada atenta de los representantes de las corrientes internas del 

PRD, los delegados de la comisión electoral iniciaron el cómputo de actas y en un par de ocasiones tuvieron que hacer 
recuento ante la posibilidad de irregularidades. La queja común fue en el sentido de supuestos errores aritméticos y que 

participaron planillas que ni siquiera fueron registradas. Según datos preliminares, la tribu de José Guadarrama mandaría 

a "los lucianos" al segundo casillero y la Unidad de la Fuerza Indígena Campesina (UFIC) sería la tercera expresión con 
mayor presencia en el partido. Al cotejar el número de consejeros estatales en cada distrito electoral, se desprende que 

Huejutla es el de mayor importancia ya que aporta 16, seguido de Pa-chuca Oriente y Poniente, Acto-pan, Tulancingo y 
Tula. La disputa por conseguir el mayor número de puestos se centró en siete de las 14 corrientes internas del partido, 

mientras que la chiquillada de nueva cuenta se quedó con las ganas de sobresalir. Lo que está en juego son 125 
consejeros estatales, divididos en 18 distritos electorales locales; seis nacionales que le correspondió al partido en 

Hidalgo y 28 delegados al congreso nacional que están repartidos en siete distritos. (Víctor Valera, página 06) 

El Independiente-De perder Huasca, Flores ve difícil que Panal se una a PRI en 2012: El presidente estatal del 
partido Nueva Alianza en Hidalgo Fernando Flores reconoció que de llegar a perder el municipio de Huasca en el tribunal 

federal a manos del PRI, pudiera complicar una posible alianza electoral para la elección 2012 con el partido que dirige 

Humberto Moreira. "Ya veremos. Porque yo siempre he dicho que de lo que sucede llevamos registros, memoria y 
digitalización de todo lo que su-cede y la relación que llevamos con todos los partidos políticos‖. El panalista aseguró que 

los agravios que sufrieron en 2009 y 2011 están registrados en su partido y no se les olvidan las cosas. Agregó que es 
necesario esperar el resolutivo y que tiene con-fianza en que sea a favor de la ciudadanía y por consecuencia de Nueva 

Alianza, sin embargo ya tienen trazada una ruta para el asunto de Huasca. "Aunque estamos esperando que sea una 
resolución, justa, le-gal y legítima y en su momento veremos qué es lo que tendríamos que hacer ante cualquier 

eventualidad‖. —¿Están preparados para cualquiera de las dos resoluciones, a favor o en contra? —Estamos preparados 

para la única resolución que esperamos y que sea que reconozcan el triunfo de Nueva Alianza, aun-que como en 
cualquier aspecto de la vida, se pueden dar varios escenarios y estamos preparados. Ante la posibilidad de ir en coalición 

con el PRI encabezado por Enrique Peña Nieto o Manlio Fabio Beltrones, dijo que hasta el momento no hay nada en claro 
sobre una relación y será la dirigencia nacional quien decida antes del 18 del próximo mes, sin embargo, cuentan con 

cuadros importantes que pueden abanderar a su partido para competir solos por la presidencia de la República. "Hay que 

esperar, porque no tenemos nada definido y no tenemos ni siquiera un acercamiento con algún partido político de cara a 
la jornada de 2012‖. (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

Crónica-Sin resultados en sol azteca, hoy continuará conteo de casillas: Hasta el cierre de esta edición, el 
cómputo final de la elección interna del Partido de la Revolución Democrática (PRD) no marcaba una tendencia clara para 

ninguna planilla, pues los representantes de las corrientes del sol azteca sólo cuantificaron los votos de cinco distritos. A 

partir del mediodía, los integrantes de la Comisión Nacional Electoral (CNE) iniciaron el conteo de urnas de los comicios 
del pasado 23 de octubre, donde la militancia hidalguense seleccionó a consejeros y delegados nacionales, así como 

estatales, sin embargo las condiciones precarias no permitieron un resultado previo. Las actas distritales evaluadas 
fueron Pachuca 1, Pachuca 2, Tulancingo, Tula de Allende y Tepeji del Río, donde persistía una tendencia tripartita entre 

las expresiones de Nueva Izquierda, representada por Luciano Cornejo; Frente Democrático Hidalguense, de José 

Guadarrama; y de la UFIC, liderada por Isidro Pedraza: reportó el vocero del PRD, Marco Antonio Rico Moreno. No 
obstante, el perredista aclaró que estas no son cifras concretas, pues de los 122 paquetes electorales sólo contabilizaron 

30 casillas, por lo que de continuar la medición de votos en los distritos restantes, los números cambiarán drásticamente. 
En este conteo preliminar se abrió una casilla del distrito de Pachuca 1, la urna 852 contigua 2, debido a presuntas 

irregularidades en los números publicados en el acta. Pese a que el delegado de la CNE en Hidalgo, José Carlos 

Hernández pronosticó que a las 21 horas tendrían una cifra preliminar, los representantes perredistas decidieron tomar 
un receso hasta hoy. ―Hasta el momento se confirma que en Hidalgo se logró un proceso interno en total tranquilidad y 

civilidad política‖. (Gabriela Porter, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-TEPJF falla en favor de la coalición de Eleazar García: Por no estar plenamente acreditada la autoría de la 

propaganda electoral ilegal del ahora alcalde electo de Pachuca, Eleazar García Sánchez, el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) desechó una impugnación emitida por la alianza Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) que 

corresponde a las elecciones municipales del tres de julio pasado.  La Sala Toluca del TEPJF resolvió diversos juicios de 

revisión constitucional electoral, presentados por la coalición Hidalgo Nos Une en contra de la sentencia emitida por el 
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Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo de hace unas semanas con el expediente RAP-CHNU-

012/2011.  La alianza entre PAN y PRD habían denunciado a la coalición del PRI-Panal-Verde Ecologista por la repartición 

de volantes, la pinta de una barda, la colocación de una manta en un puente peatonal, así como la exhibición en la vía 
pública de dos lonas, lo que en su opinión podría ser constitutivo de infracción a la legislación electoral local, sin 

embargo, los magistrados federales desecharon dicha impugnación.  Junto a diez juicios más que resolvieron los 
magistrados, indicaron que no estaba plenamente acreditadas la autoría de la propaganda electoral denunciada.  

(Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Desecha TEPJF más juicios de Hidalgo nos Une: En una sesión celebrada prácticamente sin aviso previo, 
la Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la federación (TEPJF) acordó desechar los juicios de revisión 

electoral presentados por la coalición Hidalgo nos Une. Entre ellos se encuentra la relacionada a la propaganda que 
apareció en distintos puntos de la ciudad que relacionaba a los actores panistas, al fundamentar, los magistrados dijeron 

que no se tenía conocimiento sobre quién fue el autor del despliegue. De esta manera, quedan pendientes dos asuntos 

más en cartera, entre los que está el caso Huasca, que es esperado por los habitantes de esa localidad, primordialmente 
por los simpatizantes de Nueva Alianza, luego que les fuera revertido el triunfo y entregado al PRI. Para este jueves, se 

encuentra considerada una manifestación pública frente a las instalaciones del TEPJF en Toluca, por parte de unos mil 
simpatizantes del Partido Verde Ecologista, que demandan les sea devuelto el triunfo que obtuvieron en Alfajayucan y 

que les fue escamoteado y entregado al PRI. De acuerdo a los organizadores, al menos viajarían unos mil seguidores del 

movimiento de protesta, para hacer público su enojo pro esa determinación tomada por los magistrados de la Sala 
Toluca, quienes anularon dos casillas para favorecer al PRI. (Jorge Martínez, página 05) 

El Reloj-TEPJF avanza en resolución de caso Pachuca: La Sala Regional Toluca confirma la resolución del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo respecto del procedimiento administrativo relacionado con la elección 

en Pachuca de Soto, Hidalgo. Debido a que la colocación de propaganda en lugares prohibidos no fue acreditada, los 

magistrados de la Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolvieron declarar infundados 
los argumentos vertidos por la alianza Hidalgo nos Une y confirmar la sentencia del Instituto Electoral de Hidalgo en que 

dichos procedimientos son improcedentes. Al respecto, los magistrados Adriana Favela Herrera, Santiago Nieto Castillo y 
Carlos Morales Paulín, determinaron confirmar la determinación del Instituto Estatal Electoral del Estado de Hidalgo, 

respecto del Procedimiento Administrativo Sancionador, respecto del tema de propaganda electoral por parte de la 

coalición ―Hidalgo nos Une‖; en el municipio de Pachuca de Soto Hidalgo, al no estar plenamente acreditadas la autoría 
de la propaganda electoral denunciada. La queja de la alianza Hidalgo nos Une señalaba la colocación de propaganda en 

20 árboles frente al mercado de Aquiles Serdán, una pinta que se hizo en una barda de la cancha de futbol de la colonia 
Cuauhtémoc, y una manta en postes de el bulevar San Javier, las cuales no fueron debidamente acreditadas. (Verónica 

Ángeles, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Calderón ninguneó a Protección Civil: Miguel García Conde, director de Protección Civil del Estado de 

Hidalgo, consideró que la actual administración de gobierno federal no le ha dado la importancia que merece al tema de 

protección civil, por lo que se convierte en un sexenio perdido en esta materia. Para confirmar lo anterior, expresó que se 
puede partir del hecho de que no ha habido ni una sola sesión del Consejo Nacional de Protección Civil en los más de 

cinco años que va de trabajo el Ejecutivo federal; ―la política federal de protección civil para atender emergencia sigue 
montada elementalmente en las actividades del Ejército y la Marina...yo creo que el modelo federal se ha anquilosado 

(atrofiado)‖, añadió. Manifestó que es necesaria una revisión integral de la protección civil a nivel nacional; en tanto esto 

suceda, aseveró que en el estado se está tratando de trabajar en esta materia, ―porque no podemos seguir reaccionando 
con falta de recursos, debemos fortalecer a los municipios‖. En este escenario, García Conde puntualizó que existe el 

Fondo de Prevención de Desastres Naturales (Fopreden), el cual ha sido prácticamente letra muerta en los últimos años, 
ya que era un esquema muy complejo al cual acceder para hacer obras o aplicar programas de prevención y 

capacitación, además para fomentar una cultura de la prevención, que es de las acciones más importantes. García Conde 

apuntó que actualmente el reglamento de este casi desconocido fondo ha cambiado, ―anteriormente la Secretaría de 
Hacienda, en todos los proyectos, veía la manera de no dar recursos, los proyectos sólo se podían autorizar en marzo de 

cada año y si se autorizaban sería hasta el otro año la asignación de recursos, por lo tanto era muy complejo‖. Con el 
nuevo marco de reglas, que entrará en vigor a partir de enero de 2012, los municipios podrán presentar proyectos en 

cualquier mes del año, a través del estado.  El funcionario enfatizó que lo más importante es que el primer proyecto de 
todos los ayuntamientos sea para elaborar su Atlas de Riesgo, pues sin este documento no podrán acceder a otros 

recursos. Después de cumplir con este requisito, los municipios podrán presentar diversos proyectos en beneficio de la 

protección civil de sus ciudadanos, por ejemplo, difusión a la cultura de protección, construir un aula de capacitación, 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L03-15981.html
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realizar un trabajo preventivo de desastres, entre otros proyectos. García Conde Álvarez reiteró la importancia del cambio 

de reglas en este programa, debido a que en enero del siguiente año tomarán protesta los nuevos alcaldes, lo que 

permitirá ―empezar a escribir otro libro de la protección civil en los municipios‖, indicó. Estas declaraciones fueron 
vertidas tras dar inicio al foro de consulta del proyecto de la nueva Ley de Protección Civil, el cual fue inaugurado por el 

presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra, con la presencia de presidentes 
municipales electos, ciudadanos, bomberos, entre otros personajes. Cabe mencionar que este foro de consulta 

organizado por la Comisión de Protección Civil de la sexagésima primera legislatura del estado, presidida por Ramón 

Flores Reyes, logró una importante participación en las cuatro mesas que se instalaron para conocer la opinión de la 
ciudadanía en diversas áreas.  Las mesas de trabajo fueron: Cultura de Protección Civil, Profesionalización, Prevención y 

gestión de riesgo y Gestión de emergencia y Cuerpo de Bomberos. Flores Reyes enfatizó que el objetivo de estos trabajos 
es el análisis de la iniciativa presentada recientemente, así como el fortalecimiento de una cultura de Protección Civil, 

capacitación especializada, profesionalización y certificación de competencias en la materia. Anunció que las conclusiones 
recopiladas se enviarán a la Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales para su análisis y consideración a fin de 

enriquecer la propuesta presentada. (Natalia López, página 03) 

Crónica-Aclara Olvera que mantendrán horario actual para burócratas: Para cortar de tajo recientes rumores 
entre la clase trabajadora del gobierno estatal, el mandatario Francisco Olvera Ruiz manifestó que mantendrán el horario 

laboral  durante la actual administración de las 8:30 a las 16:30 horas. Descartó modificaciones a las actividades de las 

diversas áreas administrativas como se tuvieron en gobiernos  anteriores, cuyo horario era de las nueve a las 16 horas y 
de las 18 a 20 horas. Con relación a la reforma constitucional para cuestiones educativas, explicó que bajarán recursos 

públicos para ampliar la cobertura en la educación media superior. Indicó que así como en educación básica en Hidalgo 
se tiene ahora cobertura total en nivel bachillerato para brindar mayor atención a los jóvenes. Es necesario que los 

gobiernos federal y estatal apliquen en este sector más recursos para incrementar la cobertura que hace falta para el 
rubro. Añadió que cuentan con la compresión del gobierno federal, ―hay total disposición del secretario de Educación  

para armar un equipo técnico y la próxima semana se determinará qué estrategia será ejecutada por cada región para 

cumplir las metas‖. Recordó que en Hidalgo hay cobertura en preescolar y educación básica, por tanto los niños y niñas 
que requieren estudiar encuentran un espacio seguro en estos niveles. Respecto a la reforma política, el gobernador 

expresó que había actores que querían que las reformas fueran votadas de forma automática, pero debe reconocerse 
que en el Congreso de la Unión se ejerció el debate a partir de diferentes sectores de la población. Explicó que ―algunos 

de los conceptos que aprobó el Senado de la República no pasaron en la Cámara de Diputados federal, otros fueron 

modificados y algún autor podrá considerar que está mocha la iniciativa, pero se logró un avance sustancial‖. Más del 60 
por ciento de propuestas emanadas del Senado de la República y del gobierno federal fueron aprobadas, un 20 por 

ciento modificadas y otro 20 no fue aprobado. COALICIÓN. En torno a una posible coalición con el Partido Nueva 
alianza (Panal) a escala nacional para enfrentar los comicios del 2012, Olvera Ruiz consideró que no sería nada nuevo 

concretar este acuerdo, tal y como se hizo en Hidalgo en recientes procesos. Destacó que como candidato a la 

gubernatura percibió que en la plataforma ideológica y principios existen coincidencias con este instituto político. Precisó 
que dicha estrategia será definida por la dirigencia nacional del PRI, quien fortalecerá y apuntalará el acuerdo con el 

Panal. (Alberto Quintana, página 03) 

El Reloj-Aprobación de reforma política, gran avance: FOR: Tras la aprobación en la Cámara de Diputados de la 

reforma política, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, señaló que el tema representa un avance sustancial. El 

mandatario estatal reconoció el debate que se dio entre los legisladores y destacó que incluso la discusión se haya 
abierto a diferentes sectores de la sociedad. Respecto a quienes tachan de ―mocha‖ la reforma política, el gobernador del 

estado comentó que hubo actores que pretendían que todas las reformas del Senado simplemente se pasaran bajo una 
votación automática. Expresó que más del 60 por ciento de las propuestas que emanaron del Senado y del gobierno 

federal fueron aprobadas, un 20 por ciento modificadas y el 20 por ciento restante no fue aprobado, lo cual reiteró, es un 

avance sustancial. El jefe del Ejecutivo estatal comentó que de cara a las elecciones del año entrante las reformas se 
pueden politizar, sin embargo agregó que lo que la sociedad requiere es avance, progreso y desarrollo. Subrayó que se 

debe tener cuidado de que se politicen los temas ya que ello puede generar divisiones profundas en la sociedad lo que 
puede ser, apuntó, peligroso. Respecto al tema de revocación de mandato, mencionó que hubo otros temas que no 

pasaron el Senado, como la reelección o el veto del presidente. ―Yo creo que esto es producto de una discusión profunda 
que se generó en la Cámara de Diputados y ahí está el resultado, no fue una aprobación automática, la Cámara de 

Diputados tardó tiempo en la reflexión‖, concluyó. (Alejandro Reyes, primera plana) 
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Sol de Hidalgo Compromisos sin distingos: Los recursos extraordinarios, 5 mil 500 millones de pesos, que obtuvo 

Hidalgo por la gestión de sus diputados federales lo destacó Omar Fayad Meneses en una entrega de apoyos para los 

habitantes de las comunidades Xuchitlán, Huitznopala, Ixtacuatla, Xalcuatla e Ixtlahuaco, pertenecientes a los municipios 
de Lolotla, así como Valle Verde y La Labor, en San Felipe Orizatlán. En un recorrido por la Sierra y Huasteca 

hidalguenses, Fayad Meneses subrayó las gestiones que efectúa tanto en el Congreso de la Unión como en empresas 
privadas a fin de allegar beneficios a las familias de esta región, la más marginada de la entidad, y resaltó el compromiso 

del gobernador Francisco Olvera con ellos. Además, en los Comités Municipales de Lolotla y San Felipe Orizatlán entregó 

las constancias de mayoría, previo protocolo y certificación ante el Instituto Estatal Electoral, a los presidentes 
municipales priistas Sabulón Melo Vargas y Manuel Rivera Fernández, respectivamente. "El priismo hidalguense, una vez 

más, demuestra su compromiso con la población y su ánimo de trabajar en unidad a fin de llevar más beneficios a las 
familias vulnerables", agregó ante cientos de serranos que se congregaron en la Plaza Principal de Ixtlahuaco, municipio 

de Lolotla, punto donde inició esta jornada de trabajo.. Recalcó que su compromiso legislativo es para la Sierra y 

Huasteca, sin distingo alguno, y siempre ha respondido a éstas con la verdad y respuestas a las necesidades que le 
plantean. Finalmente, instruyó a los nuevos alcaldes a conformar planes de Gobierno apegados a los principios del 

Revolucionario Institucional y que respondan a las demandas prioritarias de la población. (Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Ni la muerte es capaz de terminar con la burocracia: En el municipio de Pachuca, la muerte no es el fin, 

al menos para los seres queridos del occiso, pues tras el deceso de las personas se desatan una serie de trámites tanto 
con las autoridades gubernamentales como con empresas privadas marcadas por la ley para disponer de los restos físicos 

del difunto. Estos trámites dependerán de factores como la causa de la muerte, o si cuentan ya con un espacio en el 

cementerio (perpetuidad) y, desde luego, los recursos económicos, pues simplemente el papeleo inicial va de los 2 mil 
pesos en adelante, sin incluir la funeraria. Para entender el proceso administrativo de la muerte legal e inhumación 

(entierro) del cuerpo se deben considerar las instancias participantes, las cuales comienzan con la Secretaría de Salud. El 
primer paso Israel Mendoza, director de Relaciones Sectoriales de la Secretaría de Salud estatal, indicó que hay tres 

posibles escenarios sobre la expedición de certificados de defunción, esto de acuerdo a la forma como se presenta la 

muerte. ―Nos ponemos en el escenario de una defunción en un hospital, esto es una situación hasta cierto punto ágil y 
muy rápida, el médico que atendió al paciente es el que va a elaborar y certificar la defunción de la persona. Si la 

defunción ocurrió por hechos violentos, o por alguna enfermedad que ponga en riesgo la salud pública se requiere de 
una necropsia, el médico forense una vez realizada es el que va a extender el certificado de defunción. En esos casos, la 

expedición del certificado va a depender de la autoridad judicial a cargo de la certificación de la muerte. ―Un escenario 
más es de la persona que fallece en su hogar, aquí normalmente los familiares acuden al médico de cabecera o al más 

cercano que tengan a su domicilio, quien va a valorar a la persona para certificar la causa de la muerte‖, explicó el 

funcionario de Salud, quien añadió que el formato del certificado es gratuito, y sólo se cobran los servicios médicos en 
caso de ser privados. Más trámites y gastos Tras la expedición del certificado, la Ley General de Salud estipula que la 

inhumación debe ser en el lapso de 12 a 48 horas después del fallecimiento. El siguiente trámite es con el municipio, en 
el  Registro del Estado Familiar de Pachuca y con el panteón donde será enterrado o cremado. ―Deberán presentar el 

certificado de defunción, la boleta de la orden del panteón para que podamos ver que ya hicieron el trámite en el 

cementerio, junto a la responsiva del familiar con la copia del IFE. Ese es en el caso de que la inhumación sea en el 
panteón de Pachuca y no en uno de otro municipio o estado, pues de lo contrario requerimos la autorización de la 

autoridad más representativa de la comunidad para sepultar a la persona‖, dijo Lilia Alvarado, Oficial del Registro del 
Estado Familiar de la capital. En cuanto al costo, la funcionaria mencionó que este año y de acuerdo a las tarifas 

aprobadas por la Ley de Ingresos del estado de Hidalgo, ―un acta de defunción como tal cuesta 57 pesos, las 

inhumaciones de adultos o niños cuestan 510 pesos. Tenemos otros servicios como reinhumaciones, exhumaciones que 
oscilan en 326 pesos, pues la de cuerpo cuesta eso pero hay de miembros pélvico, los traslados dentro del estado 

cuestan 352 pesos, fuera del estado 550 pesos y los traslados de miembros pélvicos 510 pesos, traslados de fetos 295 
pesos, traslados de fetos fuera del estado 499 pesos‖. ¿Y el cementerio? De manera paralela, se deben de seguir los 

trámites en el panteón donde se depositarán los restos. El municipal de Pachuca es el que mayores solicitudes tiene. 
Alberto Gómez, administrador del panteón pachuqueño, explicó que los familiares del difunto deben aportar el 

comprobante de propiedad de perpetuidad, además del recibo del pago al corriente por los derechos del panteón. En 

caso de no contar con una perpetuidad es una boleta donde ―se renta‖ una fosa de la ampliación. En el caso de la 
perpetuidad, esta cuesta 10 mil pesos, mientras que en la zona de ampliación cuesta mil 134 pesos, para tener derecho a 

siete años de uso. Otro alternativa a la de la inhumación es la cremación, la cual por los derechos requiere de un pago 
de567 pesos, más 2 mil 41 por quemar el cuerpo. ―Después de la cremación los familiares deben de hacerse cargo de las 
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cenizas, se las pueden llevar a casa o depositarlas ya sea en su perpetuidad o en un nicho‖, indicó Gómez, quien agregó 

que en el panteón municipal cuestan 4 mil 165 pesos estos espacios. Una vez pagados todos los derechos, se lleva a 

cabo la inhumación en el Panteón Municipal, acabando con los trámites legales de la muerte de una persona.  Todo es 
dinero En la capital hidalguense un servicio funerario va desde 3 mil 550 pesos hasta más de 100 mil pesos, el precio 

depende de la calidad del material de los ataúdes, así como los requerimientos adicionales como arreglos florales, lugar 
de velación, entre otros. De entrada, el féretro más económico cuesta mil 500 pesos y es de madera simple forrada de 

material plástico, a eso se suman los servicios de traslado en carroza y velación con un costo de 2 mil 450 pesos el más 

barato. A partir de esa cifra los precios aumentan dependiendo de la calidad del ataúd, algunos de madera fina, como 
caoba, llegan a costar al menos 80 mil pesos, además de los servicios funerarios, por ejemplo un lugar más amplio de 

velación, con servicio de capilla, cafetería y máquina de refrescos y café casi triplica el precio. Los costos de un servicio 
funerario aumentan con el tipo de carroza elegida para el traslado del cadáver, si es auto de lujo y reciente modelo, los 

costos se elevan en más de 30 por ciento, además la contratación de empleados uniformados para el traslado del cuerpo, 
así como el arreglo estético y embalsamamiento del difunto. Con respecto al servicio de cremación, el más económico 

cuesta cinco mil 250 pesos y no incluye el pago de servicios municipales y urna, los precios se elevan con la calidad de la 

urna y los aparatos tecnológicos implementados para la cremación. Claves-Para saber • En lo que va del año, en 
Pachuca se han expedido dos mil 165 certificados de defunción, siendo el mayor porcentaje hombres, además de que mil 

693 eran mayores de edad; además, se reportan 171 muertes foráneas y 140 autorizaciones de cremación. • El panteón 
municipal de Pachuca tiene una extensión de 25 hectáreas y una capacidad de 40 mil fosas, lo cual le da una vida útil de 

por lo menos ocho años más. • ―La Copriseh determinará en qué momentos se puede inhumar antes de las 12 horas o 

después de las 48 horas, y en esos casos son cuando haya una grave afectación a la salud por epidemia‖. • También se 
encarga de las exhumaciones, cuando un familiar tiene dudas de la causa de muerte o una autoridad lo determina al 

sospechar la existencia de un posible delito. (Alejandro Suárez, página 10) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“Ese caballo no gana”, dice Creel de Cordero: El aspirante a la candidatura presidencial del PAN, Santiago 

Creel, desdeñó el avance de su correligionario y también precandidato Ernesto Cordero en la encuesta del Gabinete de 
Comunicación Estratégica, al descartar que pueda superarlo en la contienda interna e incluso afirmó: ―Ese caballo no 

gana‖. En conferencia de prensa se le preguntó al legislador con licencia si con el repunte mostrado por el ex secretario 

de Hacienda, quien de acuerdo con la consulta se ubica sólo seis puntos debajo de él, podía aplicarse el dicho ―caballo 
que alcanza gana‖. ―Sé de caballos, y ese caballo no gana‖, respondió Creel. Señaló también que existen otras encuestas 

que lo ponen por encima de Josefina Vázquez Mota y del ex secretario de Hacienda, y que todas las toma en cuenta para 
hacer un promedio de las preferencias. ―No es una cuestión de encuestas; nadie va a ganar con una consulta en la mano 

y menos con una telefónica. Lo que sí les digo es que mi grupo viene fortaleciéndose, con adhesiones de militantes que 

para mí significan muchísimo; por ejemplo, la adhesión de Ignacio Loyola‖, ex gobernador de Querétaro, destacó el 
precandidato. Señaló que no descalificará ninguna encuesta, ―porque esa no es mi chamba ni lo quiero hacer, ni tampoco 

a ponerme a un lado como si no existiera. Lo que estoy haciendo es promediar todas las que salen y voy bastante arriba, 
sé de lo que estoy hablando‖.  Incluso recordó que fue fundador de la revista Este país,especializada en 

encuestas.―Entonces conozco muy bien las cosas en esa materia‖. El senador con licencia dijo también que ya ha 

recolectado casi la mitad de las firmas necesarias para registrarse como candidato panista. En otro tema, Creel se 
manifestó contra la posibilidad de que Acción Nacional pudiera realizar una alianza con el Partido Nueva Alianza (Panal) y 

Elba Esther Gordillo rumbo a la elección de 2012, y advirtió: ―Que conmigo no cuente ni el PAN ni nadie para hacer una 
alianza de esa naturaleza‖. Reconoció que el ex presidente Vicente Fox y él cometieron un error al ―darle la mano a 

alguien que, pensamos nosotros, podía llevar a cabo el soporte de una revolución educativa que no ha salido‖. Dijo que 
el blanquiazul debe apostar a defender sus valores y principios, y por ello ―una alianza con la profesora es una mala 

defensa; eso nos debilita, no nos fortalece‖. Creel consideró que deben separarse tres cosas que, estando unidas, 

perjudican al país: ―Un partido político, un sindicato y el sistema educativo del país. Creo que hay que separarlas de 
inmediato y yo ya dije que en caso de que la mayoría de los militantes me elija ahora que se abra el proceso, pues no 

voy a hacer esa alianza. Si otro la quiere hacer, será su historia; primero que llegue y que convenza al partido‖. Dijo que 
el sistema educativo necesita una revolución ―y no creo que con alguien que ha venido gobernando al SNTE por más de 

25 años, casi el mismo tiempo que Porfirio Díaz el país, vaya a poder hacerse el cambio, que por cierto no hizo el 

mandatario en su momento y luego vino una Revolución‖. Santiago Creel respaldó al presídente Felipe Calderón al 
señalar que existe un doble discurso entre slo políticos y criticó que el ex gobernador Enrique Peña Nieto haya dicho a los 

empresario que quiere tener una política distinta, cuando está contra la reducción del Congreso. Claves-Reclamo y 
crítica • El aspirante panista reclamó que a la Cumbre de Negocios en Querétaro solamente se haya invitado a un 
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aspirante presidencial: Enrique Peña Nieto. • Dijo que la reforma política aprobada ayer en San Lázaro es una reforma 

fallida, y criticó el hecho de que la discusión final se haya centrado en si existían bebidas alcohólicas en el recinto 

parlamentario. (Daniel Venegas, página 18) 

Milenio-El que alcanza, triunfa, responde Ernesto: No tengan duda: ―caballo que alcanza, gana‖, respondió el 

precandidato del PAN a la Presidencia, Ernesto Cordero, a lo dicho por Santiago Creel, en el sentido de que difícilmente lo 

alcanzará y superará. El ex secretario de Hacienda expresó que no sólo va a empatar, sino que ganará la contienda 
interna; seguirá luchando por sumar puntos a pesar de que se encuentra aún en la tercera posición con un 19.8% de las 

preferencias electorales. En conferencia de medios, el ex secretario de Hacienda evadió hablar sobre la lideresa 
magisterial Elba Esther Gordillo y las alianzas pasadas y futuras con la misma y el Partido Nueva Alianza; se concretó a 

señalar que el PAN debe estar en la mejor disposición de escuchar a todas las fuerzas políticas; estar atento, analizando 
seriamente construir con todas las fuerzas políticas una posible alianza. Es el momento de escuchar, construir y decidir si 

se pueden hacer alianzas ―pero eso será decisión del CEN del PAN‖. Cordero se refirió a las declaraciones de Santiago 

Creel quien descartó que a pesar del repunte que tuvo en las encuestas, pueda superarlo. Creel señaló respecto a su 
contrincante que ―ese caballo no gana‖. Ernesto Cordero respondió en los mismos términos: ―no tengo duda, caballo que 

alcanza gana‖. Se mostró convencido de que no sólo va a empatar, sino que ganará la contienda interna, por lo que 
seguirá luchando por sumar puntos, a pesar de que se encuentra aún en la tercera posición. Anunció una nueva gira por 

Veracruz, precisamente en la zona conurbada del puerto con Boca del Río, donde el apoyo mayoritario lo tiene Josefina 

Vázquez Mota. Cuestionado también sobre las declaraciones que hiciera el dirigente estatal del PRI en Veracruz, Héctor 
Yunes Landa, de que Ernesto era ―un Corderito‖, un candidato fácil para ganarle, respondió: ―nomás voy a decirles que el 

corderito se les va a indigestar, no tengan la menor duda‖. Reiteró su decisión de apoyar a la candidata panista a la 
gubernatura de Michoacán, ―Cocoa‖ Calderón, a lo que debe sumarse todo el panismo del país, dijo. (Isabel Zamudio, 

página 18) 

Milenio-Sanciona PRD a Lobo por el cochinero del domingo: La Comisión Política del PRD suspendió 
temporalmente los derechos partidistas  de Víctor Hugo Lobo, delegado en la Gustavo A. Madero y cabeza de la planilla 

22 en el Distrito Federal, por la toma de la sede donde se encontraba la paquetería electoral y que provocó que no se 
realizara la elección interna el pasado domingo. Con ocho votos a favor de las corrientes Izquierda Democrática Nacional, 

Frente Patria para Todos y Alternativa Democrática Nacional, y siete en contra de Nueva Izquierda y Foro Nuevo Sol, 
aliados de Marcelo Ebrard, se ordenó dar vista a la Comisión de Garantías respecto a la sanción. La queja fue presentada 

a la Comisión Política por Alejandro Sánchez Camacho. El delegado capitalino acusó a René Bejarano de estar detrás de 

su suspensión y anunció que pedirá a la Comisión de Garantías declarar improcedente el recurso. Anoche, en conferencia 
de prensa, acompañado de diputados federales, locales, dos delegados y el secretario de Transporte, Armando Quintero, 

Víctor Hugo Lobo acusó a la planilla 10 de ―querer ganar en la mesa y a la mala‖. Jesús Zambrano, dirigente nacional del 
PRD, manifestó su inconformidad con la suspensión temporal a Lobo y sostuvo que es ilegal y ―a todas luces violatoria de 

sus derechos como militante, ya que no se le dio siquiera garantía de audiencia‖. Además de que no contribuye a generar 
condiciones para dar solución al conflicto, porque debido a la sanción contra el funcionario capitalino se suspendió la 

mesa de negociación en el Distrito Federal. Las pruebas documentales entregadas tanto a la Comisión Política como a la 

Comisión de Garantías se tomaron de las notas publicadas respecto de la toma de la sede de la Canaco, donde el sábado 
se resguardaba la paquetería electoral y cuyo inmueble fue tomado por gente cercana al delegado en GAM. Según 

Armando Quintero, de la corriente Unidad y Renovación e integrante de la planilla 22, no existe video o fotografía que 
pruebe que Lobo estuvo presente. Ayer, al comienzo de los cómputos en los estados donde sí hubo elección, la Comisión 

Nacional Electoral tenía avances sustanciales en 15 estados; sin embargo, el cúmulo de irregularidades detectadas 

apunta a la posibilidad de anular Tlaxcala, Guerrero, Durango, Puebla y el estado de México.  La decisión será tomada 
por la Comisión Política Nacional que sesionó todo el día y parte de la noche. Las mesas de negociación que se realizan 

en los cinco estados donde se suspendieron las elecciones continuaron ayer. Zacatecas y Veracruz eran las de mayor 
avance. En Chiapas se analizaba posponer la elección hasta el 6 de noviembre, debido a que se tendrá que imprimir 

nuevas boletas. La dirección nacional buscará al gobernador Juan Sabines, a quien se le acusó de intromisión, lo que 

llevó a la cancelación de la jornada electoral. Jesús Zambrano dijo que se busca que el mandatario estatal coadyuve para 
darle garantías al proceso.  Claves El castigado aparecerá en las boletas • La planilla 22 rechazó buscar posponer la 

elección en el DF prevista para este domingo, pero demandó condiciones básicas, como la revisión del padrón. • Pese a 
que le fueron suspendidos sus derechos a Víctor Hugo Lobo, los integrantes de la planilla 22 aseguraron que aparecerá 

en las boletas y encabezará esa fórmula. • Además se deslindaron de las movilizaciones en apoyo a Lobo tanto en la 
delegación como en los comités local y nacional del PRD. (Liliana Padilla, página 19) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-La Historia en Breve… 

¿90 por ciento alcohol, 10 por ciento botana?: Como desconfío de los abstemios, me pareció una buena anécdota 
la cacería de borrachos del martes en la Cámara de Diputados. Anécdota digna de la precisión de nuestra Cámara: medio 

mundo se puso a hablar de que había alcohol en el salón de plenos, pero nadie vio una botella, anforita o vaso con 
tequila, whisky, ron o mezcal. En esa intemperie cantinera, reconozco la puntada del tres veces diputado priista, el 

profesor Julián Nazar, ante la embestida de aliento puritano de un legislador del PT. Con la velocidad de los que invitan la 

segunda ronda, respondió: ―Si le hiciéramos un análisis de alcohol al diputado Porfirio Muñoz Ledo (PT), sería 90 por 
ciento alcohol y 10 por ciento botana‖. Lo lamento por Porfirio, quien, por lo demás, no perdió la oportunidad para 

aclarar que él es sólo un buen bebedor gastronómico, pero la expresión de Nazar fue la pincelada a una de las mejores 
temporadas de vodevil político que se recuerde en años en San Lázaro. Y eso es mucho decir. Los insultos de Gerardo 

Fernández Noroña a los secretarios de Estado pidiendo respeto para que nadie lo interrumpiera a la hora de atropellar 
con su democrática virilidad. Las increíbles ofensas hipermachistas de un diputado del PAN, Leoncio Morán, contra una 

asistente de Fernández Noroña, por dejarse ―ofrecer‖ al primero que pase por ahí. La respuesta de la ofendida en el 

pleno con sus dos hijas menores de edad. La comicidad de Emilio Chuayffet para transmutarse de presidente de la 
Cámara en diputado raso y viceversa, y terminar el número con otra frase memorable: ―¡Y ya de nuevo como presidente, 

no acepto preguntas!‖ En fin. Con ese talento histriónico, quién necesita alcohol, si son 90 por ciento botana. (Ciro 
Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Para Porfirio: La sesión del martes en la Cámara de Diputados se suspendió cuando Jaime Cárdenas, PT, denunció que 

en el salón de plenos olía a alcohol, exigiendo al presidente de la Mesa Directiva, Emilio Chuayffet, que hiciera respetar el 

reglamento e impidiera la ingesta de bebidas espirituosas. A esta acusación, el diputado Julián Nazar, PRI, dijo que si se 
le hiciera un análisis de sangre al diputado Porfirio Muñoz Ledo, PT, daría como resultado 90 por ciento de alcohol y 10 
por ciento de botana. Ante esto, Chuayffet suspendió la sesión hasta el día siguiente. Así, ayer Muñoz Ledo subió a la 
tribuna, indignado, no por la conducta y acusaciones entre los diputados, sino por la información que se dio en los 

medios. En particular se refirió al noticiario nocturno de Televisa y me acusó ante el pleno: Me voy a permitir sugerirle a 
usted, señor presidente, que en el uso de sus atribuciones y obligaciones, que usted haga un escrito al señor Joaquín 

López-Dóriga, por la información que dio, sobre todo por su intervención a cuadro que es absolutamente (sic) ofensiva 

para este cuerpo legislativo. ¡Ya basta de campañas de linchamientos! Y le respondo a Muñoz Ledo: el reporte de la 
sesión se ajustó estrictamente a los hechos, el escándalo del alcohol se consignó al final. En cuanto a lo que dije a 
cuadro al presentar la información que tanto lo ofendió, lo cito textual: La Cámara de Diputados aprobó hoy la reforma 
política en lo general, sin el tema de la reelección inmediata de legisladores y alcaldes. La sesión terminó en medio de un 

escándalo entre acusaciones de borrachos. Mire. ¿Qué fue lo que lo indignó? ¿Dónde está lo absolutamente ofensivo para 

ese cuerpo legislativo? O Muñoz Ledo, que siempre ha sido brillante, quiere distraer de las acusaciones en su contra, 
señalándome como culpable y que el presidente de esa Cámara me escriba una carta, o de verdad ni se enteró de lo que 

pasó en la sesión. Porque los que han ofendido a ese cuerpo legislativo han sido los propios diputados, de los que Porfirio 
no dijo nada. Retales 1. CARTA. Los diputados Javier Corral, PAN, y Alejandro Encinas, PRD, firmaron una carta en la 

que dan la cara por Jorge Kahwagi, negando que hubiera asistido en estado inconveniente, como lo acusaron dos 

diputados panistas, a la sesión de comisiones en la que se dictaminó la reforma política. Que estuvo con toda corrección, 
remató Corral; 2. FALLAS. A los senadores les quedan menos argumentos para criticar el retraso, imperdonable, en la 

Estela de Luz. Su sede está llena de engaños, retrasos, vicios ocultos y no ocultos, incumplimientos y cada día una 
cuenta más gorda, y 3. CONSEJEROS. Termina el segundo mes de este periodo y en la Cámara de Diputados ni señales 

de la aprobación de los tres consejeros del IFE. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 
02) 

Milenio-Intelecto Opuesto… 

No necesitan a AMLO: Los perredistas de Hidalgo parecen haber enviado un mensaje a su dirigencia nacional con las 

elecciones del pasado domingo, en donde además de haberse instalado en su totalidad las casillas sin ningún 

contratiempo, se cumplieron las previsiones del propio secretariado estatal, en manos de Nueva Izquierda, que integra a 
tres corrientes o mal llamadas tribus. Para fines políticos, quienes presiden el partido del sol azteca no sólo organizaron y 
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alinearon, sino que ganaron y por buen margen a sus principales detractores los espacios ante el Consejo Nacional. La 

tan criticada gestión al frente del PRD por parte de Pedro Porras, no tuvo eco o efecto alguno entre la militancia; los 

señalamientos al senador José Guadarrama Márquez y al ex diputado federal y líder nacional de la Unidad de la Fuerza 
Campesina e Indígena (UFIC), Isidro Pedraza, tampoco. Este tridente político logró acaparar de nueva cuenta los 

espacios y pese a las divisiones entre corrientes, unificó desde sus aspirantes en planilla hasta su despliegue electoral 
para los sufragios internos del pasado fin de semana. El resultado fue el de la tendencia de los últimos años, la izquierda 

ligada a Andrés Manuel López Obrador aparecía con mucha fuerza previo a los comicios, y al final se desplomó por falta 

de apoyo, fuego amigo y demás situaciones. En cambio, a quienes más acusan de tropelías, a quienes echan en cara el 
tener secuestrado al PRD, son por quienes votaron y eso no es cautiverio, eso es tener una estructura armada, cosa que 

a los aliados del tabasqueño en la entidad no les ha quedado claro. Con esta elección interna quedó en claro que el PRD, 
al menos en Hidalgo, no necesita del apoyo ni fuerza de la gente de Andrés Manuel López Obrador. Quizá en la alianza 

partidista con el PAN fueron de utilidad para municipios en la Huasteca y para dividir el voto en Tulancingo, pero en el 
escenario de 2012, son inoperantes. Por primera ocasión, el sol azteca de la entidad depende de sí mismo y no de 

ajenos, pues los dirigentes de corrientes parecen estar unificados y pensando en un solo plan de trabajo rumbo a la 

elección para diputados federales y senadores. A ver si este nuevo camino no los lleva al de siempre. (Eduardo 
González, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que para atizar el fuego del conflicto entre las tribus perredistas por la elección de consejeros, integrantes de la planilla 

22 —es decir, chuchos y aliados de Marcelo Ebrard— planeaban inundar ayer la Ciudad de México con mantas que 
exhibían una fotografía de René Bejarano embolsándose billetes, tomada de los famosos videos de Carlos Ahumada. 

Como la operación no prosperó, la pregunta es si alguien mandó pararla o simplemente la aplazaron unos días. 

Que cuando Santiago Creel, aspirante a la candidatura presidencial del PAN, presumió que sí sabe de equinos para 
advertir que ―ese caballo no gana‖, refiriéndose al repunte en las encuestas de Ernesto Cordero, hablaba en serio. 

Tanto, que el senador con licencia aprovechará su viaje a Jalisco este jueves para visitar a sus amigos que compiten en 
pruebas ecuestres en los Juegos Panamericanos y el sábado estará presente en la final de estas competencias. 

Ya después se reunirá con simpatizantes y con el gobernador y ex candidato a la candidatura panista, Emilio González 
Márquez. 

Que a pesar de que la invitación a la ceremonia para la entrega de la medalla Belisario Domínguez a Cuauhtémoc 

Cárdenas Solórzano indicaba que, aprovechando el viaje, los senadores se quedarían en el salón de plenos de la vieja 

sede de Xicoténcatl para discutir el paquete presupuestal, todavía por la tarde los encargados de logística valoraban la 
conveniencia de llevar a cabo la sesión ahí, porque el inmueble ya no cuenta con la infraestructura para tal efecto. 

Finalmente decidieron que sí. No vaya a ser que le llueva mañana a la nueva sede y no se puedan ir de puente. 

Que el presidente Felipe Calderón tuvo un gran recibimiento en el puerto de Acapulco, adonde acudió para obtener 
una evaluación del operativo Guerrero Seguro, pues a lo largo del bulevar de las Naciones se apostaron cientos de niños, 

jóvenes, adultos y ancianos con pancartas de bienvenida. Incluso, decenas de taxistas orillaron sus unidades con mantas 
de agradecimiento por el apoyo recibido en materia de seguridad. 

Salió tan bien que ni parecía espontáneo. 

(redacción, página 04) 
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Crónica-Balcón Político… 

El PRI gana más municipios, en la mesa: La lucha postelectoral –protestas y reclamos aparte– le ha redituado más 
dividendos al Partido Revolucionario Institucional (PRI) que a los de oposición, que buscaron ante los tribunales revertir 

resultados que consideraron obtenidos por el tricolor a partir de diversas irregularidades. El caso más ejemplar es el de 

Mineral de la Reforma, cuyo resultado al final fue adverso a la coalición Hidalgo nos une, luego que el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anuló los votos de una casilla, donde operó como funcionario un ciudadano 

que no era vecino de la sección donde se instaló la urna, lo cual es causal de nulidad. Ya el presidente del Instituto 
Estatal Electoral (IEE), Daniel Jiménez Rojo, hizo desde el momento en que recibió una andanada de insultos por parte 

de vecinos de Mineral de la Reforma, una puntual explicación sobre el tema y recordó que además fueron dos 
representantes por coalición y el presidente de casilla (nueve personas), quienes no repararon en la irregularidad. Más 

allá de ese tema, el PRI avanza en las resoluciones y por lo pronto revirtió el triunfo del Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM) en Alfajayucan y en Santiago Tulantepec, donde la participación de un párroco provocó que se anulara la 
elección y se tenga que repetir. Hasta ahora, el PRI lleva triunfos en 45 municipios; el PAN pasó de 12 a 11; el PRD 10; 

PT cinco; PVEM bajó de cinco a tres; PVEM seis, y espera el fallo en Huasca, donde la diferencia entre primero y segundo 
lugar es de 17 votos. (Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

CUIDADO…HAY QUIEN QUIERE VIOLENCIA EN MINERAL DE LA REFORMA Y ALFAJAYUCAN No cuesta mucho 

darse cuenta que hay gentes interesadas, grillos polacos dolidos con padrinos que se autonombran representantes de 

todos los ofendidos, que le apuestan a que el día de la toma de posesión de los nuevos alcaldes haya violencia, que se 
cree un clima de tal oposición y no haya modo de que tomen posesión FILIBERTO HERNÁNDEZ en Mineral de la Reforma 

y ÓSCAR ADALBERTO ÁNGELES GARCÍA en Alfajayucan.  *¿QUÉ BUSCAN? Tener una base de hechos de violencia para 
poder gritar que la ciudadanía, en este caso de Mineral de la Reforma, no apoya medidas antidemocráticas, como el robo 

supuesto de esta alcaldía. Buscan que se dé un enfrentamiento, si hay sangre mejor, para culpar al gobierno, al IEEH, al 
Tribunal Estatal Electoral  y al Federal de robos electorales que sólo pueden dar este tipo de reacciones. Claro que para 

darle espectacularidad, si hay heridos los pasearán por la calle para mostrar los efectos de la violencia que ellos mismos 

habrán creado.  No otra cosa se puede concluir si uno ve los hechos que han venido sucediendo en torno a este 
municipio. PRIMERO, dijeron que esperarían lo que decidiera el Tribunal Federal y que aceptarían el resultado. Aunque, 

claro, señalaban que ellos ganarían porque tenían la razón, faltaba más, y que los del otro lado eran unos rateros. 
Extraña lógica en la que si ganaban el Tribunal era excelente, pero si perdían era una nulidad. DOS, cuando llegó la 

resolución que le dio el triunfo al PRI, la cosa cambió y entonces no buscaron quién se las hizo sino quién se las pagara e 

iniciaron una campaña de acusaciones y ofensas contra todas las instituciones que decidieron en contra de los panistas y 
aliados.  TRES, empezaron a hablar de que no se podían hacer responsables de lo que pudiera pasar en las tomas de 

posesión y que los que habían ganado por decisión de los tribunales no tomarían posesión. Desde luego, hablan de que 
es la ciudadanía la que seguramente impedirá que se tome posesión, cuando todo mundo sabe que quienes alientan y 

organizarán esto son los grillos perdedores y aliados con gentes que siguen sin aceptar que ya perdieron y que son 

nuevos tiempos. * LA VIOLENCIA TIENE CARA Y APELLIDOS Si no se frena la violencia verbal como la que se dio en el 
IEEH, donde los gritos y las amenazas se manifestaron en lugar de argumentos o razones, estamos en vísperas de 

escenarios violentos, porque lo que se dice en relación a robo de elecciones está calentado los ánimos de la ciudadanía, 
se les está empujando para que se rompa la paz y la tranquilidad y surja la violencia, que si se da, nadie la reconocerá 

como propia y culpará al de enfrente como responsable. Urge, es necesario que haya un acuerdo para frenar la 
promoción de la violencia, y que cada quien acepte su responsabilidad. Los perdedores son los directamente 

responsables, así como sus partidos, porque si ellos no agitan el resentimiento no pasa nada. Pero lo que se ve es que 

andan muy movidos exacerbando los ánimos de la ciudadanía y por lo mismo, si se da la violencia, parece que tiene 
nombre y apellidos. Y en ese caso están MINERAL DE LA REFORMA Y ALFAJAYUCAN, donde los perdedores ya dijeron 

que seguramente no habrá condiciones para que tomen posesión los ganadores. Algo deben saber, o algo deben estar 
tramando, para afirmar lo que dicen. Aunque, claro, ellos lo negarán y dirán que es la ciudadanía la que está molesta y ni 

cómo parar ese enojo; que otra cosa sería si se hubiera respetado la voluntad de los ciudadanos, y que en todo caso los 

culpables son los organismos que les quitaron el triunfo. A nadie engañan con esas explicaciones. En el fondo ellos deben 
ser quienes moderen las cosas, pero lo que se ve es que le echan más leña al fuego. Como que buscan la violencia para 

después culpar al gobierno, al PRI y sus aliados de todo. Se ve venir. Y la verdad no se vale, por mucho coraje que 
tengan, porque exponen a la población a situaciones peligrosas. Lo bueno de todo es que se ve con claridad quiénes le 
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apuestan a la violencia y quiénes quieren que haya enfrentamientos o golpes. Por lo pronto, a nadie engañan con el 

cuento de que es la ciudadanía la que está enojada. Los enojados son ellos y sus partidos que desconocen a los 

tribunales, a la autoridad que da legalidad y quieren por sus pistolas una nueva realidad que les favorezca. ENTÉRESE… 
El sábado 29 en el auditorio del CBTA número 67 en El Tephé, de Ixmiquilpan, a las 10:30 de la mañana el diputado 

federal HÉCTOR PEDRAZA dará a conocer su segundo informe.  Se esperan no menos de 2 mil 500 personas para ese 
informe que Pedraza dará en la que fue su escuela y de donde salió para estudiar Agronomía. Que se sepa, es el primer 

egresado de esta escuela que llega a diputado federal, lo que encierra un especial significado para su informe. 

(Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

MR, estrategia equivocada del PRI: El triunfo que por 28 votos otorgó al candidato del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, la sala regional del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF), generó una actitud de soberbia en parte de su estructura, que apenas conoció el 
fallo inició una campaña de desprestigio en contra del candidato panista Luis Enrique Baños Gómez. Lejos de asumir una 

actitud conciliadora que diluyera la tensión, parece que el objetivo es matar políticamente a Baños Gómez, al correr la 
versión de que recibió fuerte suma de dinero a cambio de suspender movilizaciones de inconformidad, lo que obligó al 

grupo que lo apoyó a reconstruir su cuarto de guerra y generar un movimiento social vigilante del actuar de próximo 

ayuntamiento. La conclusión legal del proceso, aseguran cercanos a Luis Enrique Baños, se entendió y el acuerdo era 
enfilar sus esfuerzos a otros proyectos y otras metas personales y políticas, sin embargo lo que ellos aseguran es una 

guerra negra, para desaparecerlo del mapa político, obligó a reaccionar y a diseñar un plan y estrategias para 
contrarrestarla y en principio anuncian movilizaciones cada vez mayores hasta el 16 de enero. Aseguran que Filiberto 

Hernández, debería actuar con madurez y entender que ganó en tribunales, no en las urnas y la diferencia de 28 votos, 

le debe obligar a reconocer que hubo propuesta y oferta política y electoral de Baños Gómez, pero sus asesores lo están 
conduciendo al enfrentamiento, no contra quien fue candidato, sino contra la población que lo apoyó, lo que genera 

tensión y provoca la polarización de la sociedad, lo que no es conveniente para nadie. En una reunión con parte de la que 
fue su estructura electoral, Luis Enrique Baños desmintió que fuera a emprender un viaje a Europa y estableció que 

entendía que no hay marcha atrás en el fallo del TEPJF, pero la versión de que había sido cooptado, lo obligan a 
reactivarse y responsabilizó al PRI de la tensión que se puede vivir en Mineral de la Reforma. (Alberto Witvrum, 

página de internet)  

Reforma-Templo Mayor… 

ALLÁ en Los Pinos están trabajando con todo ahínco, pero no por el bien del país, sino de su partido. 

CUENTAN QUE dos de los más cercanos colaboradores del presidente Felipe Calderón encabezaron sendas cenas con 

empresarios tanto para hacer campaña como para hacer contracampaña. 

EN UNA de esas reuniones se le dijo a los asistentes que lo peor que le podría pasar a México era que volviera el PRI a la 

Presidencia. 

Y EN LA OTRA que lo peor que le podría pasar al PAN sería que Josefina Vázquez Mota llegara a las boletas como 

candidata, por lo que debían apoyar mejor a Ernesto Cordero. 

SIN EMBARGO, algunos empresarios brincaron y dijeron que sería mejor que Cordero ¡declinara en sus aspiraciones!, lo 
cual por supuesto no cayó nada bien en la gente de Los Pinos. 

¿SABRÁN algo sobre estas peculiares cenas el jefe de la Oficina de la Presidencia, Gerardo Ruiz Mateos, y la vocera 
Alejandra Sota? Es pregunta que quiere postre. 

EN LA PGR que encabeza Marisela Morales no logran sacar adelante un peritaje, pero para shows de apantallaje, ¡se 
pintan solos! 

COMO MUESTRA ahí está lo que ocurrió cuando el subprocurador Cuitláhuac Salinas visitó brevemente Monterrey dizque 
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para tomar control de la investigación del Casino Royale. 

PARA REGRESAR al DF, su convoy llegó al pie de la escalinata del Grumman III, matrícula XC-LKS, en un operativo digno 
de película. 

DE LAS CAMIONETAS bajaron al menos 12 guardias, todos con armas largas, para hacerle una valla que protegía a 
Salinas por todos los flancos mientras caminaba los peligrosos ¡5 metros! hasta subirse al avión. 

AHÍ SÍ hubo coordinación, eficiencia, garra y voluntad. Es decir, todo aquello que no han tenido las autoridades federales 

en el caso del Casino Royale y que reclaman los deudos de las víctimas. 

MUY A TONO con la época de Halloween, las investigaciones sobre el moreirazo que dejó ahogada en deudas a Coahuila 

¡están de miedo! 

CUENTAN QUE una de las irregularidades detectadas por los sabuesos de la Secretaría de Hacienda y la PGR es que el 

gobierno de Humberto Moreira manejó prácticamente en secreto un fondo revolvente de ¡10 mil millones de pesos! 

¿Y PARA QUÉ servía esta lana? Pues para darle la vuelta a los controles del Congreso coahuilense, que debe autorizar 
todos los créditos de largo plazo. 

LOS MOREIRISTAS se brincaban ese engorroso trámite contratando deuda de miles de millones... a corto plazo. 

ASÍ, cuando a Moreira se le atoraba la carreta, su equipo financiero simplemente pedía nuevos préstamos bancarios de 

pronto pago, con lo que tapaban un hoyo ¡abriendo otro! 

AL FINAL, ya se sabe, la realidad los alcanzó, se ocultó información, se manipularon cifras, se falsificaron documentos, 
Moreira se fue a dirigir el PRI, la bomba estalló y Coahuila se quedó con una terrorífica deuda de 34 mil millones de 

pesos. 

¿A POCO Vicente Fox ya se cansó del rancho? 

AL EX PRESIDENTE lo vieron el otro día, obviamente, de la mano de Marta Sahagún recorriendo el exclusivo complejo 

residencial The Woodlands, allá en Houston. 

CON BOSQUES, lagos, centros comerciales, hospitales, auditorios, cuatro campos de golf (uno de ellos diseñado por el 

mismísimo Jack Nicklaus) y, en general, todo aquello que hace que una casita en ese lugar pueda llegar a costar hasta 3 
millones de dólares. 

FUERA DE ESO es casi igualito que el rancho San Cristóbal. 

(redacción, página 10) 

El Reloj-La hora en punto: Apenas una "probadita" de lo que posiblemente vendrá al interior del Partido de la 
Revolución Democrática, nos dieron el pasado domingo durante las frustradas elecciones nacionales de esta organización 

política. De cara al proceso electoral, en el PRD sus dirigentes y en una gran proporción sus militantes, no han tenido la 
capacidad para darle el rumbo a un partido que nació bajo los ideales de la izquierda y que ha sido devorado por sus, 

propias tribus, paulatinamente violentado por su coqueteo con la ultraderecha. De expresiones como el Partido Socialista, 

el Partido del Frente Cardenista de Reconstrucción Nacional, del Partido Socialista Unificado de México y otra serie 
organizaciones, que de alguna manera dieron, forma a la izquierda mexicana de finales de siglo y que "limpiaron" el 

camino del PRD no queda prácticamente nada, absolutamente nada. Que la señora de "las ligas" Dolores Padierna, se 
expresara de los comicios internos de su partido como un "chuchinero", en alusión a los líderes de la denominada tribu 

Nueva Izquierda, habla de la descomposición de un gremio que definitivamente no está preparado ni para auto 

gobernarse ni para gobernar al país. Por salud mental, física y hasta emocional de los dirigentes de las diferentes 
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expresiones, se hace más que necesario proceder a una ruptura definitiva de esta (des) organización política, que 

permita no una refundación, sino el surgimiento de una nueva corriente que tenga como base la tolerancia y la 

sensibilidad suficiente para entender y atender los grandes problemas y retos del país. La oposición por la oposición de 
los arios setenta y ochenta, fue relativamente mermada con algunas transformaciones sociales y políticas que en su 

mayoría propiciaron todas las corrientes ideológicas en México, de tal suerte que al regresar el PRD a esos escenarios, no 
hace más que propiciar el retroceso democrático del país. Si en el Sol Azteca, sus dirigentes pretenden demostrar a la 

sociedad que son una oferta para gobernar al país, tendrán que evitar conflictos como el del pasado domingo cuando 

decidan si su candidato a la presidencia de la República será Andrés Manuel López Obrador o Marcelo Ebrard. Hoy, las 
condiciones al interior del Sol Azteca, parecen ser muy favorables para que ocurra una gran ruptura que evite el 

fortalecimiento de la izquierda en México. Poco a poco, los líderes perredistas, se han encargado de sepultar ideales 
como los de Heberto Castillo, iconos que seguramente no habrá en una expresión que agoniza lentamente. (Edmundo 

Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: OAXACA es la sede de la reunión nacional de la Coparmex, y hasta allá irá hoy el jefe de 
Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, quien nos aseguran llevará en el portafolios un pronunciamiento central en materia 

económica y sobre el papel de los empresarios. Ebrard se acerca al conteo final  para determinar sus escenarios, logre o 
no la candidatura presidencial de las izquierdas. La operación de su estrategia se volvió de pronto más compleja luego 

del atorón en la elección de consejeros del PRD en la capital del país, que evidenció la debilidad de sus operadores 

dentro de su partido. Si el próximo domingo las cosas no se reencauzan debidamente, don Marcelo navegará cuesta 
arriba no sólo en el ámbito nacional, sino en el manejo de su propia sucesión en la administración capitalina.  

ENTRETELONES de la presencia en México del ex presidente brasileño Luiz lnácio Lula da Silva. El mexiquense Enrique 

Peña Nieto fue una de las estrellas de la cumbre de negocios en Querétaro, pero su equipo negoció un "combo" que 
incluía una reunión de alto nivel con el popular líder político latinoamericano. De esta suerte, Peña no acompañó a 

Humberto Moreira, líder del partido, sino al revés. A la vera de esa reunión, ahí estuvieron también personajes del PRD, 

que aprovecharon para tener un diálogo privado. ¿De qué platicaron Cuauhtémoc Cárdenas, Marcelo Ebrard, Gabino Cué 
y Leonel Godoy? Hablaron de dinero. Sí, de la situación presupuestal de los gobiernos estatales. Godoy, el errático 

gobernante de Michoacán, comentó que el DF tenía muchos recursos y ello permite su administración sin, sobresaltos. 
Dos de sus interlocutores, con conocimiento de causa sobre el tema, Ebrard y el ingeniero Cárdenas, le tuvieron que 

explicar, cada uno a su estilo, que Godoy no sabía de lo que hablaba.  

LOS SENADORES regresan hoy a la antigua casona de Xicoténcatl para realizar una doble sesión. Dejarán por un día su 

flamante sede, pero encontrarán un edificio en proceso de desmantelamiento: las redes de computadores, teléfonos, 
pantallas y sistema de votación han sido retirados. Técnicos hacían esfuerzos anoche para conectar la pizarra y tenerla 

lista para este jueves. El salón de plenos debe estar listo para la entrega Domínguez a Cuauhtémoc Cárdenas. 
Posteriormente los padres de la patria han decidido que permanecerán en el recinto para debatir el paquete presupuestal 

de 2012.   

EL GASOLINAZO pasará hoy, sin problema alguno, en el pleno del propio Senado. El aumento gradual en el precio de los 

combustibles será aprobado en la Ley de Ingresos, sin mayores complicaciones. Desde luego, las bancadas del PRD, a 
cargo de Carlos Navarrete, y del PT, Ricardo Monreal, van a buscar frenar el incremento a la gasolina y el diesel, nos 

dicen. Sin embargo, las bancadas del PRI y PAN tienen la in-tención de sacar adelante el dictamen sin cambiarle una 
coma, para que el documento no sea devuelto a San Lázaro. Luego, los legisladores se irán de puente hasta el jueves 3 

de noviembre.  

SUS EXPOSICIONES públicas son casi siempre calculadas y con libros. El ex presidente Carlos Salinas de Gortari hizo ayer 

un recorrido —"road show", le llaman los modernos— por diversos medios electrónicos, en el que realizó un mapeo del 
PRI, su partido, dentro del cual, dijo, hay modernizadores y renovado-res, así como una "nomenkia-CARLOS tura que 

está atada a los privilegios corporativos del pasa-do". Pero también pisó el freno y metió reversa: hay actualmente una 
nueva generación que promueve la renovación nacional, una generación que no tiene edad, sino actitud. Salinas parece 

estar dispuesto a permanecer en el escenario nacional. (redacción, página 02) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer durante el conteo de votos para renovar consejeros y dirigencia prácticamente se hizo a oscuras, pues dicen 
que por la noche no tenían focos suficientes para ver y contar los votos, por lo que dijeron que todavía no había una 

tendencia clara en la elección, sin embargo, Pedro Porras aseguraba que su tribu Nueva Izquierda iba ganando. Haber 
si no salen con alguna jugarreta, como las que acostumbran. 

Que quienes están muy preocupados son los policías de Pachuca, quienes se deslindaron de cualquier abuso policiaco, 
luego que acusaran a dos de irrumpir en una casa y robarse películas y aparatos electrodomésticos, sin embargo el 

problema es que dichos aparatos no aparecen por lo que ahora ya les quieren echar la culpa a la policía ministerial, 
quienes también acudieron al lugar para hacer una detención. 

Que a los empleados de la Procuraduría de Justicia ya les urge que Alejandro Straffon presente a la nueva directora 
de la Fiscalía Especializada en delitos de Género, pues dicen que ya no aguantan la presión de las personas que a diario 

acuden para solicitar ese servicio. Dicen que será entre hoy y mañana cuando den a conocer el nombre de la persona 
que estará al frente de la oficina. 

Que ayer el secretario de Desarrollo Social del estado visitó otra vez Huejutla con el propósito de apoyar a los 
pobladores con un kilo de azúcar y uno de cacao; sin embargo algunos de sus acompañantes dicen que pareció más una 

campaña política que un acto oficial, pues se la pasó de puerta en puerta y saludando a la gente, pues dicen que ya está 
más que amarrada su postulación para ir por una diputación federal. Lo único malo es que dicen que está apoyado por el 

alcalde electo, Alfredo San Román, quien ganó por Convergencia, ahora Movimiento Ciudadano. 

Que hablando de Huejutla, dicen que el líder de la CNC de ese municipio, Anatolio Genaro Susana, al parecer le 

gusta mucho la fiesta, pues dicen quienes lo conocen que apenas esta semana chocó su automóvil por manejar en 
estado de ebriedad, sin embargo, quienes lo conocen aclaran que no es la primera vez, pues en varias ocasiones ya los 

han detenido policías municipales y estatales por conducir en estado de ebriedad, pero como alega ser priista no le 

cobran multa. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Requerimos ser el medio por el que se generen más y mejores empleos, otorgándoles a nuestros colaboradores mejores 
salarios e incentivos.‖ 

Inocencia Moedano, impulsora de la Expo Preveeduría, sobre la intención de la reunión de empresarios hidalguenses 
en Pachuca.  

――Ha habido denuncias, personalmente he entregado denuncias que se hacen vía redes sociales, se pone el número de 

patrulla que está extorsionado a los compañeros.‖ 

Prisco Gutiérrez, diputado local, sobre la situación que viven algunos pobladores de la Huasteca que han sido 

confundidos con narcos. 

―Justino, eres un hombre encantador, un hombre comprometido con tu país.‖ 

Jesús Martínez, presidente del Club Pachuca, a Justino Compeán, líder de la Femexfut, ayer durante la presentación del 

programa 5 pasos + 11 jugadas por tu salud. 

554 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice…  

que durante la jornada electoral perredista, el ex dirigente amarillo, Luciano Cornejo, se dio vuelo regalando 

despensas y molinos de nixtamal entre los militantes para que votaran por Nueva Izquierda en la elección de consejeros 
y delegados. Esta situación inconformó, incluso, a sus propios seguidores, quienes no se explican de dónde salieron los 

recursos para tal despilfarro, lo que ocasionó que en algunas casillas recibiera sólo un voto. 

que entre las múltiples aventuras del aún alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla Baños, se cuenta en los 

corrillos del ayuntamiento un viaje que se pagó junto a su familia a Cuba, donde salió mal parado con su ahora ex 

esposa. Según las malas lenguas, que bien enteradas andan, se trajo a una amiga a vivir a Pachuca, la cual incluso cobra 
sin trabajar en la alcaldía. 

que las autoridades de Salud deberán poner mucha atención en lo que ocurre en el hospital de la Mujer, en Pachuca, 

pues resulta que una vez internadas las pacientes pasan más de 24 horas para que sus familiares las puedan ver, aunado 
a las múltiples quejas por negligencia y mal servicio para las futuras madres. 

que la regidora panista por Pachuca, Lidia García, brilla por su ausencia. Esta semana un grupo de ciudadanos se 

quedó con mal sabor de boca, cuando al acudir a buscarla se encontraron con la noticia de que regresaría hasta el 
viernes, por segunda ocasión. Cuantos no quisieran cobrar sin trabajar, dicen. 

que el equipo que colaborará con Alfredo San Román Duval, alcalde electo de Huejutla por el ya inexistente 

Convergencia, por difícil que parezca ya se pusieron a trabajar en cuestiones ecológicas, limpiando los arroyos y ríos de 
la zona, extrayendo basura y pet. Vaya, ojalá y no sea sólo un acto para quedar bien con la ciudadanía. 

que el secretario de Turismo y Cultura, Renato Olivares, sigue sin convencer a nadie, pues además de no trascender 

todos insisten en que solamente va a calentar la silla esperando a que sea renovado el Comité Ejecutivo de la Sección 15 
del SNTE. ¿Será cierto que Mirna García López llegará a esta secretaría?, a quien también ya manejan como posible 

candidata del Panal para contender por la diputación federal en Tepeapulco, a pesar de que Alejandro Soto, ex 

dirigente magisterial, está más que apuntado desde hace meses. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La alianza electoral entre PRI y Panal en 2012 podría complicarse si la alcaldía de Huasca 

queda en manos del tricolor; Fernando Flores ¡Hablando de alianzas y traiciones! (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El gobernador Francisco Olvera negó que la reforma política aprobada por la Cámara de 

Diputados federal haya sido ―mocha‖, pues más del 60 por ciento de las propuestas que emanaron del Senado fueron 
aprobadas por los legisladores, mientras que otro 20 sufrió modificaciones y únicamente el 20 por ciento restante no fue 

convalidado en San Lázaro…  (redacción, primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

“Indignante” es un calificativo más o menos propio, pero que se queda corto, para los diputados federales que 

convirtieron el Palacio Legislativo de San Lázaro en cantina y se pusieron a beber alcohol en plena sesión 

ordinaria de la Cámara baja, con lo cual obligaron a la mesa directiva a suspender la asamblea plenaria. 

Ante lo ocurrido, la exigencia de la sociedad es que el asunto no quede en simples notas periodísticas, sino que se 
investigue a fondo a quienes incurrieron en esta falta y se les aplique una sanción ejemplar que contribuya a 

dignificar los espacios parlamentarios donde se deciden los grandes temas del país. 

Voces de Radio Pasillo consideran que no estaría de más retomar la propuesta de reducir el número de curules en el 

Congreso de la Unión, principalmente las que son asignadas por la vía de la representación proporcional, pues está 
claro que lo que menos les importa a algunos de nuestros “representantes” es velar por los intereses de los 

ciudadanos. 

Suena en Radio Pasillo que la meta que se fijó para este año el gobierno de Hidalgo en el programa Abrigo no 

representa ni la mitad respecto a la de 2010. 
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La administración estatal pretende entregar un promedio de 83 mil cobijas, mientras que el año pasado fueron 

repartidos más de 200 mil cobertores. 

A la fracción legislativa del PRD en el Congreso del estado le sigue urgiendo una persona preparada que se 

encargue del manejo de la prensa. 

En Radio Pasillo se reconoce que existe voluntad para difundir los logros de los diputados locales del sol azteca, pero al 

parecer no es suficiente, pues los errores ortográficos en los mensajes que publica en las redes sociales y los 
boletines que envía por Internet siguen a la orden del día. 

El más reciente yerro cometido por la vocería de la bancada perredista fue haberle cambiado el apellido al 
procurador de Justicia de Hidalgo, a quien nombró “Alejandro Starffón”. 

Y lo peor: para enmendar la equivocación mandó una fe de erratas, donde “aclaró” que la palabra correcta es 

“Straffón”. 

No señores: el procurador se llama Alejandro Straffon Ortiz. 

Suena a todo volumen que, en el mismo PRD, a partir del domingo se puso de moda la palabra “chuchinadas”. 

Significa algo así como una “cochinada” cometida por los “Chuchos”, el grupo dominante en el partido, y es 
utilizada para describir lo que ocurrió en el proceso interno con que la agrupación eligió consejeros nacionales y 

estatales. 

 (redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Fiel a su costumbre de robarse los foros y hacer valer su protagonismo por encima de todo, la ex candidata al gobierno 
del estado, Xóchitl Gálvez, encaró al consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Jiménez Rojo, 

durante la manifestación panista por el caso Mineral de la Reforma. 

 Al Tango 

Acostumbrada a salirse con la suya en discusiones banqueteras, Gálvez Ruiz nunca esperó la respuesta de Jiménez Rojo, 
luego del cúmulo de insultos que le profirió; el funcionario fue tajante cuando le dijo, yo doy la cara y por lo menos no le 

he mentido al pueblo de Hidalgo como usted, lo que obligó a la panista a dar la vuelta y retirarse. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Héctor Pedraza: El diputado federal continúa con una postura congruente hacia las raíces de su pueblo, en ese 

sentido mantiene como uno de sus principales objetivos buscar desde San Lázaro que los indígenas de todo México y en 
especial los del Valle del Mezquital accedan a mejores condiciones de vida. Ante ese panorama, será este 26 de octubre 

cuando el legislador presente su segundo informe de actividades.  

Abajo-Amalia Valencia: La alcaldesa electa en Tezontepec todavía no toma posesión de sus responsabilidades como 

lideresa del ayuntamiento pero ya anunció los primeros cambios. Resulta que la representante realizará ―ajustes‖ dentro 
del personal, ojalá que esas medidas atiendan específicamente a cuestiones sobre el perfil de quienes trabajan en ese 

espacio y no a asuntos de favoritismos para instalar a gente de su ―entera confianza‖.  
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(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MIXQUIAHUALA 

Campesinos de Mixquiahuala se manifestaron este miércoles en plaza Juárez en contra del subsecretario 

de gobierno, Carlos Moreno, por lo que la protesta fue breve ya que personal de la dependencia atendió de 
inmediato a los inconformes. En el lugar los agricultores informaron a los grillitos que hay un adeudo estatal 

hacia varios ejidatarios de la zona por la renta de sus terrenos a Tezontepec, precisamente en lo que se conoce como el 
ejido de Cinta Larga y que el subsecretario no les da solución a su legítima demanda. Encabezados por el comisario 

ejidal, Juan García Álvarez, los campesinos dijeron que desde hace tiempo el gobierno del estado no les paga y de ahí su 

molestia. Por si fuera poco hay una alerta de seguridad en la zona, ya que el presidente municipal electo de Tezontepec 
de Aldama, Asael Hernández, prometió en campaña devolver los terrenos referidos a los pastores y campesinos de su 

municipio; las presiones por parte de estos grupos son cada vez más fuertes lo que supondría un problema territorial 
mayúsculo dada la historia de enfrentamientos y muertes que preceden al conflicto. 

SURGEN MÁS 

En la diaria carrera por las candidaturas del PRI hidalguense a la cámara de San Lázaro surgen nuevos 
postulantes. Onésimo Serrano, diputado local es una figura que cobra fuerza por la región de Tula y en caso de que 

fuera designado por su partido, el coordinador del Congreso, Ramón Ramírez, sería el más contento ya que se desharía 

de su principal ―sombra‖ en cuanto a presencia e imagen dentro del Poder Legislativo estatal. Otra personalidad que 
empieza a manejarse en los pasillos del gobierno estatal es la de la secretaria del Trabajo, Mayka Ortega, quien debe ser 

considerada por su labor y también como parte del equipo que encabeza la también diputada federal Carolina Viggiano. 

ROBOS 

En Tepeapulco la ola de robos de autos se mantiene pero en los últimos días la delincuencia demostró que 

nada la contiene. Con índices de robo hasta de tres o cinco autos diarios, los ladrones ya roban hasta dentro de la 
comandancia de policía, donde esta semana desapareció un vehículo a plena luz del día y ningún guardián del orden vio 

nada. 

ATENCIÓN 

El delegado de la Sagarpa en Hidalgo promovió la remodelación de sus instalaciones y por ello, desde hace 
unas semanas, hay trabajos de rehabilitación en todas las áreas. Francisco Velarde, delegado, pidió acondicionar 

un área para prensa en sus nuevas oficinas y ya comentó a los representantes de los medios que están por llegar las 
nuevas computadoras para facilitar la labor de los compañeros que cubren esa fuente. 

 (Redacción, página 02) 
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